



INTERDIARIO INDEPENDIENTE

Año II

Riobamba—Ecuador—Viernes 22 de Marzo de 1918

No. 188

 "LOS ANDES"
 Interdiario independiente
 APARECE LOS
 lunes, miércoles y viernes.
 Suscripción mensual \$ 0,60
 Suscripción anual 7,00
 Número suelto 0,05
 Avisos y remitidos:
 precios convencionales.
 El servicio de suscripciones, fuera del
 lugar, se atenderá sólo cuando se pa-
 gue su valor, adelantado.
 Apartado de Correos N° 44.

**EL DESEQUILIBRIO
 ECONOMICO**

**El maremagnum de impuestos
 Dificultades en su recaudación**

El ilustrado periodista que integra el Cuerpo de Redacción de un prestigioso diario capitalino y que firma sus escritos con el pseudónimo *Eliseo*, ha emprendido en la labor seria, inteligente y patriótica de estudiar el problema económico, buscando las causas verdaderas de su desequilibrio e inquiriendo los remedios que conviniera aplicar. Más, si en el señalamiento de las primeras se revela como un economista experto, al determinar los segundos, si es cierto que en muchas ocasiones los presenta de modo irrefutable, en otras se resiente un poquillo la lógica, o se muestra partidario de los demasiado violentos. Esta ingenua apreciación se justifica con las observaciones que nos permitimos hacer a sus dos artículos intitulados: "¿Dónde viene el desequilibrio económico?" y "El aguardiente y sus participes."

Estamos en perfecto acuerdo, lo repetimos, en cuanto al origen de tal desequilibrio, magistralmente manifestado en el primero de los trabajos citados, al exponer que una de las tantas causas que lo han motivado es la ninguna relación o equilibrio que existe entre los impuestos directos y los indirectos o adicionales, deduciendo de ello que los últimos, que guardan un

porcentaje de 95,11 respecto de los anteriores que sólo alcanzan a 4,89 (la diferencia, como se ve, es enorme), afligen con su peso a la clase pobre y trabajadora, mientras que los ricos contribuyen al sostenimiento del Estado con cuotas de escasa significación. Para establecer el equilibrio científico que debiera reinar en los impuestos, propone: o la disminución de la suso-expresada diferencia a los indirectos para aplicar lo a los directos, o la elevación de la cifra de éstos, o sea, un aumento de impuestos. El articulista se inclina a favor de esta última medida y juzga que deberían gravarse las sucesiones hereditarias y las donaciones entre vivos, la renta de los empleados fiscales y municipales, el ejercicio de las profesiones altamente lucrativas, como la abogacía, la medicina y la ingeniería, las casas de salud, etc. ¿No es eso?

Nosotros, estaríamos antes por la disminución que por el aumento de impuestos, por más que dicho aumento lo tengan que pagar las clases acomodadas o que cuenten con más seguros medios de vida y ya no el pueblo infeliz y laborioso. Más impuestos nadie soportaría y establecido el equilibrio en la primera de las formas insinuadas por *Eliseo*, creemos que para evitar la disminución de los ingresos del Estado, debería buscarse el remedio en una más racional y práctica reglamentación para el cobro. Los impuestos que satisfacen los ecuatorianos están en una proporción injusta con lo que ganamos, con la fortuna individual o con lo que buenamente puede aceptar la materia imponible; así, pues, ya es temerario pensar en más tasas y contribuciones. Cobran gravámenes el Fisco y la Municipalidad, los pagamos hasta por el agua que bebemos: sólo falta que se grave el aire que respiramos y la soltería, que muchos la conservamos, precisamente porque nos faltan los necesarios recursos. Véase si no fuera inicu que nos obliguen

a casarnos para evadir el pago del impuesto. No se hable, pues, de nuevos tributos; con venganza en que el cúmulo de los que existen es más que suficiente para el mantenimiento del régimen de la Nación, si en realidad hubiera una científica reglamentación en lo tocante a las recaudaciones. Háganse catastros perfectos de la propiedad territorial, de los predios urbanos, capitales en giro, etc., confecciónese el arancel de aduanas sin hacer imposibles la importación y exportación, cuéntese con recaudadores activos y se verá cómo aumentan las rentas del país, sin necesidad de recurrir a medidas incompatibles con la actual situación económica; el mismo aguariente, cuyos impuestos ofrecen un embrollo en su partición, muy bien analizado por el escritor de nuestra referencia, ofrecen un rico filón si se atendiera a organizar racionalmente el cobro de los diversos gravámenes que pagan. Concretémosnos a uno sólo de ellos, para demostrar la razón que nos asiste y en gracia de la brevedad: el acumulo del artículo al 1° de Enero de cada año.

Por este concepto se cobran ahora 15 centavos al litro de 21° Carthier, cinco el Fisco desde 1915 y los 10 asignados a la Instrucción Secundaria en 1917. ¿Se cree que con haber triplicado el impuesto han aumentado las rentas en ese orden? Muy al contrario, afirmamos que han decrecido, como probaríamos con sólo apuntar las cantidades que ha producido desde el referido aumento. Y la razón es obvia: los productores y acaparadores, no pudiendo satisfacer un crecido gravamen, procuran, por todos los medios, que no hace al caso puntualizarlos, pues que son bien conocidos, eludir el pago y como consecuencia de tal procedimiento, tenemos que el impuesto al aguardiente almacenado que produjo en esta provincia, en 1916, cuando sólo se cobraban 5 cent., \$ 21599,50, en este año ha rendido el in-

significante producto de poco más de \$ 3.000, cobrando 15 centavos. ¿En dónde reside el mal? No diremos que en el impuesto mismo, pero sí en la mala forma de recaudación. El proceso que se sigue para llevarla a cabo es éste: el acaparador denuncia la existencia en su poder de tantos litros de tal grado, por los que, seguramente, él desearía pagar el gravamen, acude el personal de medidores fiscales y efectúa la medición, casi siempre rara es la excepción—conformándose con esa denuncia; más bien dicho no hacen una medición concienzuda, ni pueden verificarla por faltarles los necesarios conocimientos, pues la generalidad de ellos la componen personas que, a más de ignorar la manera de medir, contemporizan con el denunciante. Por lo demás, si no existen esas denuncias, sólo un empleado muy celoso en el cumplimiento de sus deberes toma a su cargo el obtener el convencimiento de que todos los acaparadores han llenado ese requisito legal. He ahí un motivo para que el Fisco se perjudique.

Análogos defectos se podrían señalar en la recaudación de toda clase de impuestos, que redundan en detrimento de los intereses del Estado, pero para llamar la atención de los hacendistas que actualmente se precupan de estudiar el problema económico, basta con lo que hemos dicho a la ligera.

DINERO

Se desea tomar una casa en anticrisis. Entenderse con el Mayor
PABLO M. GUERRERO
 casa de la Señora Ramona P. v. de Chiriboga, carrera Pichincha 4a. cuadra. N. 20

Vendo dos casas, una de dos pisos y otra baja, situadas en la carrera "Cristóbal Colón" cuadra No 3; ambas tienen luz, agua e interior suficiente. Doy facilidad para el pago. Entenderse con el suscrito en una de las casas mencionadas que se hallan contiguas.
 Gabriel L. Moreano

La interrupción de comunicaciones.

Mientras se arruina el comercio, mientras se halla el problema de las subsistencias, es para nuestros economistas, como el de la cuadratura del círculo, mientras los portejos más necesitan de los alimentos de la sierra, y ésta, los productos de la costa, nuestro único ferrocarril se halla paralizado, por los deslaves frecuentes que sufre la línea en diversos puntos de su trayectoria, y nos tiene absolutamente incomunicados.

Mas, para complemento de tanta desventura, no debía faltar la interrupción de las líneas telegráficas y telefónicas con nuestra Metrópoli comercial, por cuyo motivo se hallan paralizadas las transacciones mercantiles, desde hace muchos días y sin que nuestros hermanos de allende el mar sepan de nuestra suerte, ni nosotros de la de ellos.

¿Hase visto alguna vez semejante estado de cosas? Parece que el manso, el humilde y justo Dios de los cristianos está probando nuestra paciencia, para ver si en realidad entre tanto católico de nuestra República del Corazón de Jesús, hay alguno verdaderamente manso y humilde de corazón.

Pero, mientras tanto, si, que la incomunicación, a despecho de nuestras protestas y sin que el culto caballero americano Mr. Jones, nos diera siquiera una ligera esperanza de que algún día saldremos del aislamiento en que nos han colocado los torrenciales aguaceros, que por falta de acacias de desagüe, se ven obligados a deslavar la línea ferroviaria, con detrimento de la Compañía y del público en general.

Pesas y medidas

Abusos de los pulperos.

Deber de la Autoridad.

Uno de los abusos de que diariamente se quejan los consumidores, es el de que, en las plazas de mercado y en las pulperías no se usa sino la libra de doce onzas, la cual viene en perjuicio manifiesto del público, y denota falta de vigilancia de parte de la autoridad respectiva, a quien, si no es pedirle demasiado, solicitamos en nombre del paupérrimo pueblo riobambino haga una visita a las tiendas y plazas, donde se expenden vive res, y revise las balanzas que oscultan mil de trampas imaginadas por mercaderes sin

conciencia e imponga el máximo de la pena a los infractores.

Cuando en el mercado aumenta el valor de algún artículo sometido a peso o medida, claro está, que al vender al detalle se ha de subir el precio de él, proporcionalmente, pero no cabe que se defraude a los compradores, rebajando algunas onzas a la libra, lo cual constituye un engaño, que debe ser reprimido por la autoridad.

Movimiento obrero

Reacción en todas las clases sociales.

De algunos meses acá, se nota una reacción, fecunda en resultados, en todas las clases sociales, lo que augura un risueño porvenir, para la Patria y los individuos.

Ayer, no más, fueron los agricultores, quienes se asociaron para fomentar el desarrollo agrícola en este país, que vive en una eterna infancia, en eso de saber beneficiar la tierra para obtener mayores rendimientos. Poco tiempo hace de lo que se reunieron profesionales, estudiantes, esto es, las clases intelectuales, para cooperar a su propio engrandecimiento y al de la Patria, por medio del estudio y de la acción.

No hace mucho que un grupo de financistas, acometió la empresa de establecer una compañía nacional de comercio marítimo.

Hoy, es pues, a los obreros a quienes les ha llegado este turno. Pues, se nota en ellos, un afán de resurgimiento que hace columbrar mejores tiempos para la clase trabajadora, de la cual se compone la mayor parte de la población mundial. Su despertar no es indiferente, antes bien, no nos interesa mucho que se prepare para el porvenir, que surja y se levante de ese estado de ab-

yección en que yace aletargada.

Su preparación será la única base para que la democracia consignada en nuestras leyes e instituciones sea una bella realidad.

Sabemos que nuestros obreros trabajan tenazmente para llevar a cabo la reunión del primer Congreso obrero en el Ecuador, lo cual será un verdadero triunfo para ellos. Pero, para su feliz éxito, menester es que se organicen y vayan preparándose, para hacer ver al mundo que el obrero ecuatoriano ha despertado ya a los toques de la civilización y del progreso.

Se nos ha informado que la Confederación Obrera del Chimborazo trata de reorganizar se, a fin de conservar su personalidad jurídica que la adquirió merced a la aprobación de sus Estatutos por el Poder Ejecutivo.

Nos alegramos de que, dejando a un lado vanos egoísmos personales, traten los obreros de levantarse por sí mismos, lo cual denota que aún en su pecho alienta la esperanza, a pesar del tracasó que imprimió en sus almas, un hondo desengaño. De nuestra parte tendrán el más decidido apoyo, ya que es deber de los periodistas velar por el mejoramiento del pueblo trabajador.

¡Aprovechad!

Se vende en la hacienda Guayllabamba toretes de media sangre Holstein, de superior calidad, por el cómodo precio de ochenta sucres cada uno.

Para lo relacionado con este negocio entenderse con el suscrito en la misma hacienda.

Luis F. Jácome H.

CALZADO FINO

para mujer. artículos de fantasía inmejorables por su calidad y precio.

SALOMON BARAKAT.

El tren del Sur

Arribó con un gran surtido de mercaderías para "LA ENVIDIA":

Confites, caramelos y galletas finas.

Conservas frescas un gran surtido:

Licores nacionales y extranjeros Especialidad en vinos de mesa.

Artículos de loza, cristalería y fierro enlozado

a precios los más bajos que se venden en Riobamba. Todo bueno y barato. B. MONCAYO V.

URGENTISIMO

Para inmunizarse contra la terrible tifoidea, los buenos facultativos aconsejan siempre el uso de la exquisita Agua Mineral natural del Inca. Desconfiese de las imitaciones e impurezas de otra aguas

Progreso de Guano

Instalación

de luz eléctrica

No se dirá que Guano permanece aún a oscuras, que sus moradores viven en medio de las tinieblas, sumidos en ellas; no. También entre las breñas de Langos, del Iguala y del Luicesi se progresa.

Ha brillado ya, allí, la emula del sol, la hija del agua y del acero, la que se engendra en el laberinto de hilos metálicos, la que, para ser, recorre el filamento de protegido cobre, naciendo por fin, en una cristalina ampolleta, entre las espirales del platino o nítrógeno, para luego, con su grandioso poder, difundirse por doquier, iluminándolo todo, alegrando y entusiasmándolo a los que contemplan tan hermoso espectáculo, fruto del estudio y de la ciencia.

Guano podía tener, desde hace mucho tiempo, una magnífica y completa instalación eléctrica; en pocos lugares se han presentado mayores facilidades para ello, pero ¿por qué no decirlo?, la poca voluntad de los dirigentes del Cantón, la falta de un verdadero patriotismo y las desavenencias lugareñas, han hecho que fracase todo proyecto, por uno u otro motivo, así como quedan en la nada, importantes obras, la mayoría de las poblaciones ecuatorianas, por la falta de unión y civismo de sus habitantes.

Hoy se debe al entusiasmo de un distinguido guaneño es importante mejora local, es el Sr. Rafael Andrade el primero que, mediante sus propios esfuerzos, ha conseguido llevar a la práctica la esperanza, tanto tiempo acariciada por los hijos de ese lugar.

En la noche del último día del mes retropróximo, se hizo una prueba; el interior y exterior del edificio en donde está el motor hidráulico y las maquinarias del molino del Sr. Andrade fueron iluminados, de improviso, el golpe de vista, en ese momento, era encantador, la potente luz reflejándose maravillosamente en las breñas agrestes de Langos; el primer ensayo tuvo gran éxito, la bondad de la instalación, la potencia del dinamo quedó comprobada y la alegría de su propietario y de los numerosos concurrentes no conoció límites.

En seguida se efectuó la acostumbrada ceremonia reli-

Sin comentarios

giosa, con que se suele aún iniciar algo, la bendición del motor y de las maquinarias. El acto mencionado revistió mucha solemnidad, sirvieron de padrinas las simpáticas y virtuosas señoritas María Elisa y Delia M. Andrade y de padrino el apreciado joven Eleodoro Ricaurte Chiriboga. No hay para qué mencionarlo, pero la generosidad de los padrinos, el entusiasmo y cultura de que hicieron gala los agasajados y asistentes, todo, en fin, contribuyó a que resultara muy halagüeña aquella simpática fiesta.

Debe estar satisfecho el Sr. Andrade o el triunfo que ha obtenido, y, en efecto, no es para menos, por su parte los ganancios le tributaron cálidos aplausos y le dan votos de aliento, para que corone a la empresa, haciéndola extensiva a toda la población.

Quedarán fallidos esos justos deseos? ya lo veremos.

No terminaremos este párrafo sin mencionar el nombre del ahogado y laborioso riobambeno, Sr. Antonio Navarrete, inteligente hijo del pueblo, que ha sabido educarse y perfeccionar sus conocimientos, sin auxilio de nadie, sólo con sus propios esfuerzos.

Si fuera extranjero, acaso su nombre sería de todos conocido, por sus merecimientos.

Ecos del Azuay

[Por telégrafo].
 "Los Andes".—Riobamba Escándalos.—Ni la cuarentena ha sido respetada.—Un juicio que se inicia.—Gente conocida en Cuenca.—Función inaugural.—Allá como aquí.
 Marzo, 21.

Ni por ser este mes el de cuaresma, época del año tan respetada por los católicos, se ha tenido en cuenta para evitar los continuos escándalos, que han cometido, unas crueles mujeres, quienes han abandonado cuatro criaturas recién nacidas en las puertas de varias Iglesias. Fácil es comprender el móvil que induce a aquellas desnaturalizadas madres que quieren aparentar una virtud que no poseen, para aparecer como vírgenes puras ante los ojos de los hombres, sin tener en cuenta que no es posible ocultar un crimen por mucho tiempo, ni fingir una aparente virtud, sin ponerse de relieve, el momento que ménos han pensado.

Se está investigando activamente para descubrir a aquellas fieras humanas.

El juicio de contrabando seguido contra Juan Parra, por infracción del Art. 23 del Reglamento de Aguadientes, subió a la Junta de Hacienda, siendo comprobado en primera instancia. Es el primer caso de esta clase de juicio que

se ha presentado en la 3a. Zona, cuyo Inspector General es el activo, enérgico y laborioso Cndte. Dn. Ricardo Villacreses.

Anoche debutó con bastante éxito el Circo Treviño. Panchicu y Chonizo hicieron las delicias del público. Lluève diariamente, sin descansar, las sementeras están arruinadas y la situación general es desesperante.

Corresponsal

La suspensión del tráfico

Reparación de un deslave

[Por telégrafo].
 "Los Andes".—Riobamba Huigra, Marzo 21.
 Me es grato participarles que el deslave grande, en la línea férrea, entre Huigra y Naranjapata, quedará subsanado a las 5 a. m. del día de hoy y después vamos a concentrar nuevos esfuerzos en el deslave que queda cerca de Sibambe, el cual esperamos poder arreglar durante los dos o tres días próximos. Daremos a "Los Andes" el aviso oportuno del restablecimiento del tráfico.

Atentamente
 M. W. Jones,
 Supt. de Tráfico y Transportación.

Para evitar que sigan adelante las versiones, desprovistas de verdad, que corren al rededor de la separación del Sr. Dr. Félix Flor M., de la Dirección y Redacción de este interdiario, tenemos a bien publicar la carta, en que nos participó su resolución, Hela aquí:

"Dirección de "Los Andes".— Interdiario independiente.— Ecuador.—Riobamba, 15 de Marzo de 1918

Sres. Octavio Moneayo, Luis Falconi, G. Manuel Benítez, Leonidas Dávalos, y Angel Alberto Costales/R. R. de "Los Andes".
 Apreciados compañeros:
 Mis múltiples ocupaciones no me permiten seguir al frente de la Dirección y Redacción de "Los Andes", cargos con los que unánimemente me honraron desde la aparición de esta hoja periódica; dignense aceptarme la renuncia que, con el carácter de irrevocable, presenté de los mencionados cargos.

Uds. se servirán dar la publicación de estilo a esta mi renuncia, a fin de evitarme las responsabilidades inherentes a la dirección ejecutiva de un periódico.

En cuanto a mi parte que en la Empresa de "Los Andes" me pertenece, en calidad de accionista, me reservo el derecho de usar de ella y de disponerla oportunamente.

Deseardeles todo género de felicidades y sobre todo mucho adelanto y progreso en la noble, difícil y desinteresada labor periodística; me repito de Uds. obsecuente amigo y S. S.
 Felix Flor M.

Nuevo establecimiento

He instalado en la casa chica del Sr. Eudoro Valdivieso un Club, con toda clase de distracciones, el mismo que pongo a disposición del público. Cuento con un magnífico billar y una buena cantina.

Se sirve toda clase de cenas a cualesquiera hora de la noche, esmero en el servicio.
 Enrique Villacreses.

GUERRA EN COLOMBIA

Vendo algunas vacas de muy buena calidad y preña das de toro inglés, raza Holstein—Freisian pura sangre. Quien interese puede verme todos los domingos en la hacienda Sillahuan, situada a pocas cuadras de Licán.
 M. RESTREPO
 Riobamba Febrero, de 1918

Hotel Metropolitano en Quito

Altamente satisfactorio me es poner a disposición del público en general, y de las personas aficionadas al confort, la buena mesa, y al orden, mi nuevo hotel, para cuya instalación no he omitido recurso alguno.

La mejor recomendación que puedo hacer de él, para que Ud. se dé cuenta del prestigio que ha adquirido, es que le honre con su alojamiento o, por lo menos, sentándose a su apetitosa mesa.

Hállase inaugurado, un buen servicio de bar y cantina.

Para todo lo relacionado con el Hotel sírvase dirigirse al Administrador, que lo atenderá amablemente.
 ISAAC J. ABOAB, propietario

Lectura para todos

Por mi propia cuenta y para exportación directa compra lanas, cueros y pasto—Cmpro trigo para el Molino Miraflores. C. M. BARRAGAN—Calle Veloz, Nos. 5 y 7

CUARTO "CLUB DE LOS CIEN"

Las inscripciones para este nuevo Club están abiertas, apremiarse a inscribirse; este es el nuevo plan de sorteos:

Valor de cada cuota quincenal

1 Máquina de escribir "Corona"	\$ 150,00	\$ 4,70
1 Mesa—Gabinete para máquina de escribir	200,00	" 6,25
1 Máquina d'escribir "L. C. Smith & Bros" No 8	262,00	" 8,20
1 Piano de sala "Hensel"	1000,00	" 31,25
1 Piano automático "Playotone"	1600,00	" 50,00

Las condiciones del Club son: El valor de la mercadería divisible en treinta i dos cuotas quincenales. Habrá 32 sorteos. Un Piano Pianola "Playotone" constituye un número por sí, pero, para formar un número cualquiera pueden concurrir varias mercaderías, hasta completar la suma de \$1.600,00. El favorecido en uno de los sorteos queda exento del pago de las cuotas posteriores.

Las inscripciones se cerrarán próximamente.

Sub-Agente.
 Dario Paltán Jácome
 [Plaza Sucre]

En los baños del Sena del Sr. Segundo Martínez D. se compra leña rajada de eucafito.

J. E. del Pino.

En su nuevo establecimiento comercial contiguo al del finado Sr. Puyol, ofrece a su distinguida clientela y al público en general un completo surtido de abarrotes y, en especial, polvos para pin turas, papel tapiz, vidrios planos, blancos y de colores, toda medida, servicios de loza fina y hierro enlozado, papelería y útiles de escritorio, muebles para niños, vacas, doradas, & &. Todo a precios mas bajos de la plaza.

A los Damnificados del "Tungurahua"

En las haciendas "YANA-YACU" y "HATILLO", jurisdicción de la parroquia de MOCHA, se necesitan PEONES para el trabajo.

Tambien un MAYORDOMO y un AYUDANTE. Salarios y condiciones muy ventajosas. Para lo relacionado con este aviso pueden entenderse con su dueño en las mismas haciendas.

INSTANTANEAS

Un periodiquito, que aún no sale de la menor edad, y que por ser tal, forma parte del grupo de párvulos entre la prensa tradicionalista, ha emprendido en la defensa de las supuestas prerrogativas, que nadie las disputa, del partido a que pertenece, endilgando a sus adversarios, por leales y decentes que fueren, los epítetos más atroces, porque cree que ese es su deber.

A nosotros, los filisteos, nos amenaza hasta con las penas del infierno y en su afán doctrinario pretende ser oído, a pesar de las vejees que enuncia, que por apollilladas, a nadie interesa. Pero él cree estar en su derecho y en su deber; está bien, que con supasar lo coma. Cuando nosotros reanudemos la lucha por los principios, tan pronto como se serene algún día será eso—el horizonte de la Patria y se disipen las torvas amenazas que sobre ella se ciernen, en el momento presente, y, con tal motivo, digamos verdades inconcusas, en contraposición a teorías rancias, entonces se dirá que somos defensores del mal y del vicio.

Y ello es tanto más de temerse, cuanto que su intemperancia le lleva a expresar cosas que hasta a San Pedro, que es calvo, le ponen los pelos de punta, y en cuanto a exageración, corre parejas con la nariz de aquel narigudo que, cuando estornudaba, sólo oía el estornudo cinco minutos después, por lo largo del trayecto recorrido.

¡Cosas tenedes, amici!

A veces, cuando alguien cree estar seguro de que hemos desfruido el entrecejo, muy piánte y en actitud bonachona, solicita de nosotros rectificaciones sobre algún dato publicado en esta hoja, figurándose que somos muy fáciles.

Bien saben que tal cosa no hacemos sino cuando haya sufrido la justicia, que, por lo demás, puede pedirnoslo el Padre Eterno que nosotros seguiremos firmes. Descienda del cielo el arcángel San Miguel con su flamígera espada, en demanda de más condescendencia sobre todo con las autoridades, representantes de Dios en la tierra, según reza la moral católica, y nos mantendremos tiesos ¿Convenido?

Pero la que más grita y reclama es la quejumbrosa Sra. Policía; ya hemos dicho

lo mismo en otras ocasiones, pero con ella, *vox clamantis in deserto*. Por las presentes líneas, es seguro que se habrá de enojar, pero nosotros le replicaremos: dale a quejarse, no hay posada y dale a descensillar.

Y es lo peor que todas nuestras aseveraciones, tienen su fundamento de verdad y cuando a ella misma le inquirimos, se deja cojer en el lazo, no quedándole sino el recurso de decir *no sé, así creo fué, no es nuestra la culpa*. Esto es, ni más ni menos, lo de

si yo no sé cuando, por yo no sé donde, no sé qué muchacha con yo no sé quién, no sé por qué fueron a no sé qué sitio, y no sé qué hicieron, pues yo no sé qué.

Nuestro apreciado cristista se permitió decir que el fruto de los ejercicios espirituales de esta Cuaresma, no se hará esperar, y que muchos contritos ejercitantes darán una prueba de su conversión, restituyendo lo que no les pertenece, devolviendo la honra que despojaron y dando un adiós, en fin, a las mil y mil artes pecaminosas que usan algunos de los que tienen por costumbre frecuentar esas prácticas religiosas. El autor de estas líneas, en obsequio de la verdad, diría lo contrario: volverán con más gana y aun aumentarán el podrido bagaje de sus culpas, con que escandalizan a la sociedad. Y esta es una verdad tan de a puño, que ellos mismos se encargarán de no sacarnos mentirosos; por lo demás, nunca dejará de ser cierto que

Rara vez el ejemplo y la doctrina caminan de bráceros: San Pablo predicaba el matrimonio y se quedó soltero.

Vida Social

Saludamos muy atentamente a las Sras. Dolores V. de Larrea, Dolores de Ordoñez, Dolores P. de Cruz, Dolores de Solá, Dolores Elina v. de Araujo, Dolores G. de Baquer, Dolores de Valencia, Dolores S. de Chiriboga, Dolores G. de Merino Dolores de Castro y Srtas. Lola Astudillo, Lola Vela, Lola Aspiazu, Lola Martínez Ch., Lola Gallegos, Lola Maldonado y Lola González, con motivo de su onomástico.

Llegó de Guaranda el Sr. J. Alberto Donoso.

—Sigue sumamente grave el Sr. Alejandro Guerrero.

En el mismo estado el Sr. Dr. Alejandro Rivadeneira.

—Ha obtenido mejoría el Sr. José Valencia.

—Continúa enfermo el Sr. Dr. Tomás Cordero C.

—Partió a la Capital de Bolivia el Sr. Dr. Alcides Ribadeneira.

—Regresó a Quito el Cnel. Nicolás F. López.

Ultimas noticias de la guerra.

Terribles encuentros.—Caza de aviones.—Reñidos combates.—Otras noticias.

(Por telégrafo)

Guayaquil, Marzo 20

"Andes"—Riobamba.

Entre el Stelvio y Gorda hubo fuertes acciones de artillería. Los aviones contrubuyeron a que las piezas austríacas fueran bien colocadas, frente al enemigo, causando por esa razón numerosas bajas a los aliados.

Los aeroplanos italianos bombardearon los aerodromos enemigos, con bastante éxito, pero fueron derribados dos aparatos, haciéndose pedazos al caer.

Los ingleses consiguieron hacer caer dos naves aéreas alemanas.

Después de fuerte combatir los aliados lograron dar un golpe de mano en la región francesa y en el norte de A-bricaurte.

Rechazaron con bastante habilidad una tentativa brusca, de ataque alemán.

Corresponsal.

De Guaranda

Obra patriótica.—Empleado cumplido.—Viajeros.

Marzo 21

"Los Andes"—Rbba

Hay esperanza de que con las gestiones practicadas por las Autoridades provinciales se arreglará favorablemente la lamentable situación en que se encuentra el Hospital de esta ciudad, que de tal no tiene sino el nombre.

Los guarandeños estiman en mucho ese deseo patriótico de sus mandatarios y creemos, tuadamente, que el Gobierno atenderá tan justa petición.

La Autoridad respectiva se ha dirigido al Presidente de la República, dándole cuenta de la forma en que ha verificado la comisión que le han encomendado, el Sr. Inspector General de Aguadientes, don Alberto Donoso Cobo, quien marchó hoy para esa, en compañía del Cmdte. Sr. Juan Darquea, quien hizo acreedor a la estimación pública, por su correcto porte social. Lluve sin descanso.

Corresponsal.

La gran conflagración

Ultima hora

Guayaquil, Marzo 21.

Bombardeo de París.

Daños causados.—Victimas numerosas.—Pánico indescriptible.

"Andes.—Riobamba
Seisenta aeroplanos teutonos franquearon las líneas del Atojo y volaron sobre París, bombardeándolo furiosamente, con una crueldad inaudita. Varios edificios fueron demolidos, más de quinientos halláanse devorados por las llamas, cundiendo el fuego rápidamente; nunca ha revestido caracteres tan alarmantes ninguna incursión, por todas partes reina desolación y oýense lamentos de los consoladores.

El número de muertos pasa de 34 y los heridos ascienden a 79; fuera de las víctimas ocasionadas por los efectos del bombardeo tallaron, presas de un horroroso pánico, 66 personas.

La Cruz Roja, los bomberos y la Policía se ocupan de remover los escombros, buscando más víctimas.

Un avión alemán cayó envuelto en llamas, pereciendo la tripulación.

Corresponsal

Bombardeo de Nápoles—Sus efectos.

Guayaquil, Marzo 21.

"Andes"—Riobamba.

Una escuadrilla de aeroplanos austríacos atacó en la madrugada de ayer a Nápoles, bombardeándole más de una hora. Los destrozos causados son enormes, en varios centros populosos de la ciudad hay numerosas víctimas de toda edad y condiciones.

En un asilo de niños perecieron muchísimos, por la acción de una bomba,

Corresponsal.

QUITO AL DÍA

[Por telégrafo]

"Los Andes"—Riobamba

Marzo 21

Rumoréase que cierta Institución bancaria presiona al Gobierno, para que lleve a las Cámaras de Diputados, elementos que trabajen por los intereses de aquella asociación.

"El Comercio" llama la atención del público, acerca de la necesidad de preocuparse de las futuras elecciones, dice que es censurable la indiferencia del pueblo, en ocasiones pasadas, que se ha cruzado de brazos, dejando que el Gobierno haga todo.

Ayer comenzó la Campaña de abastos a vender al pueblo los artículos de primera necesidad, a precios más reducidos que los que se venden en el mercado.

El Municipio concedió una beca, para el Instituto "Mariana Cañizares", a la señorita Antonieta Moncayo.

Ha principiado a propagarse el raterismo de un modo alarmante; los robos se efectúan de la manera más escandalosa.

Mañana verificaráse un concierto musical, en el que tomarán parte los artistas Terán.

Corresponsal.